PACO

SEMIDIARIO DE INTERESES GENERALES

Redactor, E. de Hyrme X Fundado en 1895 X Correo 118 X Editor, J. D. Fernández

Año XX

PUNTARENAS, COSTA RICA, SÁBADO 12 DE FEBRERO DE 1916

Nº 2,606

Honores a Rubén Dario

El Diario del Salvador prepara una magnifica e dición para mañana domingo. — El cadaver yace perdido entre coronas y festones. - Un tron especial conduce comisiones y banda de al tos poderes de Managua a León.

Telegramas recibidos:

Depositado en San Salvador el 11 de Febrero a la 1 p. m. - Recibido en Puntarenas el 12 a las 8 y 35 a. m.

A "El Pacífico"

"Diario del Salvador" está preparando magnifica edición especial para próximo domingo en memoria poeta Rubén Darío. en extensa información sobre muerte y preparativos funerales del poeta. Dr. Carlos Medina, en 4 y media horas llegó esta ciudad al Lempa, siguiendo después esa Re pública. Asamblea Nacional inaugúrase el 15 del corriente mes. Sabese aquí tembló anoche en Panamá. Entre Presidente Congreso y esta República cruzáronse afectuosos mensajes con motivo muerte Rubén Dario.

Diario del Salvador.

Depositado en Managua el 11 de Febrero a las 12 m. - Recibido en Puntarenas el 12 a las 8 y 30 a. m.

A "El Pacifico"

A las 2 p. m. saldrá de esta capital tren expreso conduciendo comisiones y banda de altos poderes que va a la hora más gloriosa a que nunca León ha asistido: funerales del eximio Darío. Representante perion il del Presidente Diaz Dr. Carlos Cuadra Pasos se irá mañana. Vá el Jefe Político de Masaya. Mañana Masaya enviará a León un vagón cargado de flores como homenaje. Nicaragua entero, Centro América y el mundo están de rodillas ante el cadáver del inmortal.

Gabriel RIVAS

Depositado en León el 11 de Febrero a las 6 p. m. - Recibido en Puntarenas el 12 a las 8 y 35 a. m.

A "El Pacifi o"

Acabamos de llegar en el expreso desde la capital. Las bandas de altos poderes y de esta ciudad entonaron himno nacional. Las campanas dobian y este noble pueblo de León parece lamentarse de una profun da herida. El cadáver del poeta es velado por por estudiantes; yace de cuerpo presente envuelto en manto blanco, como la paz de su sueño perdido entre coronas y festones. Esta noche habrá velada funebre en la que tomarán parte el señor Modesto Barrios, Guillermo Fajardo, el escritor granadino Carlos A. Bravo, Dr. Andrés Zuniga, Mariano Barreto N. y J. W. Mayorga. Mañana principian pompas fúnebres religiosas.

Gabriel RIVAS

Turismo

Conversando en días pasados con el amigo don Santiago Sagel, Gerente de la Casa Sagel Hermanos, Empresaria de Transportes en el radio sur del Golfo y como le preguntáramos en qué estado de realización se encontraba su proyecto de facilitar los medios para la excursión turista a Chiriqui, nos manifestó que su propósito era el de contratar un vaporcito de la Compania panamena para hacer el viaje, pero que esto no lo podía poner en práctica mientras el número de pasajes previamente pedidos por los particulares no alcanzara un valor total capaz de cubrir el gasto de aquel medio extraordinario de transporte,

Los que quieran excursionar a Chiriqui tendran ahora buen cuidado eu pedir sus pasajes con anticipación, si reálmente desean que se verifique el viaje.

De mi luneta

NOCHE DEL JUEVES

Me abrieron la puerta; hice "así" con la cabeza al amigo empresario Hormiga; me rasgaron la boleta; me rasgué también con un clavo, al pasar, la inmemorial economía de dril de mi saco; tropecé estúpidamente con un can faldero; me puse "colorao", miré, sin ver, a todas partes y entré...

La función estaba en pleno desarrollo.

Había pasado ya por el blanco "El Genio del Mal," cuyo creador, aunque no tuvo nada de Genio, tampoco hizo nada de malo.

-¿Qué tal la cinta?-"Así, así.-me dijeron los vecinos,--mala luz, buen ma nubrio; apenas regular, gracias.

Entié, asentando suavemente la doble suela de mis "Pilgrin" para "no llamar la atención" y para no interrum pir .. las estampidas de risa de la galería.

Pero como notaron que me daba el tono de llegar tarde, a media tanda, y de entrar con tiquete de cumplimiento, como "rreprresentante," así, con cuatro erres, de la hoja más semiperiódica del mundo, todo el idem me miró...

Esto me hizo volver a ponerme colorao, porque yo soy muy corto. Es que... "debido a los veinte años que llevo de vida de cuartel, me he acostumbrado a tratar sólo con..." perdón pido al cultísimo militar andaluz que hace etcéteras de amor en tablas ante los rayos de su buena Estrella; perdón... "Es que con los veinte años que llevo de vida de cuartel, me he acostumbrado a no tratar sino con..." El siempre respetable público, bondadoso esa noche, supo disimular mi azoramiento y se dignó no hacerme la "cotorra," porque "como él no lleva, como yo, veinte años de vida de cuartel ... "

La verdad es que me chocó másque mucho la sospechosa coincidencia de mi llegada con la emisión de tan despectiva y sentenciosa "indirecta."

Me pareció que aquello de las bestias lo decían por mí. Porque como los pobres no podemos acallar el ruido de los tacones...

Por fortuna, gran parte del soberano público es, mejorando lo presente, tantas veces más pobre que yo cuantas pesetas me suenan en la bolsa, cada vez que las echa la proveedora casualidad; y esta consideración me con soló, porque me hizo pensar que la recalcada frasecita pudiera, acaso, referirse a él con toda su ironía

Además, ya la habían repetido como siete veces antes de que mi pobre cortedad entrara

Por consiguiente, yo no tenía nada que ver con aquello de las bestias.

Pasada esta primera impresión de cólera santa, que estuvo a punto de arrastrarme al foro a cometer un coronelicidio, me tranquilicé completamen te, tánto que hasta entonces no pude I darme cuenta de que me había sentado y de que estaba desbaratando con el codo el espaldar de la silla de mi vecino de enfrente.

Me incorporé, me senté mejor y más decentemente, tosí, me puse serio y dejé ir los ojos, como una persona muy inteligente y soñadora.

Pero, el perrillo faldero con que tro pecé al entrar, aulló.. Me dió rabia otra vez.

Para disimular, alcé la vista a los palcos. Vi algo como una jaula de fieras: un cajón largo, largo, con muchos agujeros, por donde asomaban caras de ambos sexos, algunas de ellas muy simpáticas y, al parecer, muy despiertas, quiero decir, muy "inteligentes," como yo. Valga la verdad, "¿verdá?"

Otro algo trascendental ocurría en el foro: era que el celebérrimo marteno rompía lanzas con su adorado tormento y se despedía repitiendo por última vez lo de los veinte años de vida de cuartel.

Lo reemplazó, con gran ventaja en el requiebro amoroso, un tenorio de otra camada: Candidito el poeta; muy bien parecido: tenía la nariz como ..

¡Un tostel cucurucho!, pidió alguien

a gritos en la galería...

La algarabía que allí se hacía como en un día de grande orgía y lo vacía que se veía, la constituia... eso es, en un tablero de ajedrez en que los juga dores, sí señores tuviesen ya perdidos todos los partidos y arreglaran la torta como a nadie le importa dándose "jaque mate" contra su escaparate...

> La desdenosa Julieta no se aguanto el chaparrón de melifiuos consonantes, y el altisimo poeta hubo de salir por donde le vimos entrar antes presa de su inspiración.

> Luego vino el prestamista y la conquista emprendió, enumerando una lista de triunfos y... ¡que se yo!

La fermosura no tenía nada de inglesa y le dió con la puerta en las narices, como le acaban de dar a cierto colega en cierto Ministerio.

Mejor lo hizo el otro, Paquillo el Chulo, que, con su saleroso desdén y con la miel de su ceceo andaluz, consiguió al fin que se fundiera en sus mis mos rayos la buena Estrella.

Y se fué con ella

(Continuará).

Cacos de alta escuela Un robo descubierto

Nada hay oculto entre cielo y tierra. Que lo digan, si no es así, los "cabros" a quienes la policía ha puesto a buen recaudo, como muy devotos amantes de Caco.

Componen ellos una familia de oche o diez personas, hombres, mujeres y niños y ejercian en Puntarenas el escamoteo de géneros, mercadería fácil de hurtar y se da' baa los muy ladinos tal maña, que no so lian dejar mayor rastro.

En "pandilla", que dice el vulgo, al a tardecer recorrían las tiendas, a donde se presentaban solicitando muestras y pidien do se les vendiera esta o aquella zaraza. Y mientrus unas examinaban el género, los más chicos cargaban con encajes, cintas, retazos y con cuantol es quedara a mano, todo lo cual lo conducían a casa de la abue la para ser depositado en un baúl que ces rraban con candado.

Tardes atrás robaron a don Raúl Jimé nez un corte de lana color verde y como en la tienda de este amigo encontraran siem-

pre ocasión propicia para "echar los cinco" volvieron y se alzaron con un valioso corte de alpaca, pero alguien que conocía la tela, fue a casa de ellos y quizá la suerte que la viera en su poder. Dinse cuenta a la policía y presente ésta en la "guarida de los cabros", muy pronto dió con el depósito de mercaderías y con la familia entera en chirona.

Confesaron el pecado sin mucho esfuer zo y nada pasma tanto, como el despar pajo y naturalidad de los chicos refiriendo la forma en que llevaban a cabo los robos.

Las mercaderías robadas están donde el señor alcalde. Los que se crean interesados pueden visitar al Macho Arata.

Ojalá que la justicia caiga sobre ellos con dureza y se empeñe por apartar del camino del vicio, a los niños de la familia, encargados por ésta para todos los robos efectuados.

Necrologías

La culta sociedad liberiana, ha pasado por la dura prueba de ver desaparecer del rol de los vivos, a una de sus más prestigiadas y distinguidas matronas doña Luisa de Mavorga.

Fué ella un dechado de virtud, modelo de esposa y madre, prendas que le conquistaron en la ciudad blanca el puesto preferente que ocupó en el seno de aquella sociedad, donde deja un vacío inmenso y se le llora desgarrado el corazón.

Nuestra más sentida expresión de condolen ia enviamos desde aquí a don Francisco Mayorga Rivas y señora, a don Felipe Mayorga y señora, a don Manuel Chamorro y familia, a doña Sarita Rivas v. de Mayorga y a don Benito y Abel Mayorga, hijos queridos de la extinta dama.

Y tenemos que consignar otra triste nueva, que es la muerte trágica del joven puntareneño don Alberto Amador, acaecida en apartadas regiones de la provincia de Limón. Descanse en paz el querido amigo y reciban sus hermanos y demás familiares nuestro más sentido pésame por la pérdida irreparable que han sufrido.

Datos maritimos

El vapor "San Juan", que zarpó el miércoles con rumbo al Sur llevó la siguiente carga: 1123 sacos cafe, 1024 cueros sueltos, 1 paca pieles, 65 sacos concha 13 bultos hule, 25 cajas ponche inglés y 307 piezas de madera

-Ayer a las 2 y 30 p. m. zarpó, con rumbo al norte, el vapor "New Port" con los siguientes pasajeros:

Pablo Sánchez, Salvador Martínez A., Armando C. Amador, Lconor Gutiérrez, Josefina Michell, Luis Espinach, José Cabezas, Zoila Aragón, José Zeledón Delgado, Bruno Frie, Escolástica de Bo nilla y un niño, Mercedes Alvarez.

1653 toneladas de carga compuesta de 2627 sacos café, 4 sacos cacao, 2 bultos efectos personales, 73 kilos faja películas y 5 sacos 5 paquetes correo.

-Ancló el vapor "Paraíso", procedente del Norte, sin pasajeros ni correo y con 872 bultos carga de mercaderías generales.

-Hoy a las 10 y 30 fondeó, procedente del Norte, el vapor "Geo W. Elder" con 3 toneladas de carga en 18 bultos mercade rias generales y cuatro sacos correo. Desembarcaron los siguientes pasajeros:

Roberto Ross, Louis Duron, Julia Lee, Louis Schapiro, Matie Schapiro, Mark Schapiro, Sarah Moger, Dorothy Moyer, Alfonso Molina.

ECONOMIA ATRINCHERADA

Para economías la de los soldados ingleses en las trincheras. Durante los días de pascua enviaron a los bancos de ahorro de su tierra depósitos por valor total de 2 millones y 100 mil dóllars. Ahora sí que nos explicamos la pachorra de sus movimientos.

Por todas partes

A los soldados Suizos en las fronteras les está prohibido el trato con los de las naciones beligerantes.

Los aviadores franceses Madon y Cha telain se fugaron en días pasados del ser-

En 3 millones de francos se estima lo perdido en Rheims - Francia últimamente a causa del incendio.

Cien trineos para el transporte de heridos en los Vosgos regaló al Gobierno francés la colonia Suiza de Paris.

Las fuentes de trementina rusas, cuyo centro es la ciudad de Lutsk están en poder de los austriacos.

Ministro de Alemania en la República Argentina fue nombrado el Conde de Luxemburgo.

\$15 millones vale lo perdido en Bergen, Noruega, a causa del último incendio.

Se han descubierto varias tumbas de Cristianos bajo las ruinas de Cartago. Una de ellas contiene un sarcofago de mármoi con la momia de una mujer ricamente alhajada.

Una compañía industrial de Argentina giro 500.000 firas como suscripcion al empréstito italiano.

Gravisimos daños causó en Calabria y Sicilia la ultima tempestad.

A diez años de reclusión condenó un tribunal militar de Génova al escultor Raimundo Grablovitz por espia.

Alemania condenó a un año de trabajos forzados a los daneses Fransen y Laufen, convictos de espionaje.

Grandes inundaciones han estado haciendo estragos en Bélgica y Holanda.

Muchos desertores del ejército italiano han sido internados por el Gobierno Suizo

60 millones de francos han sido destinados por el Gobierno francés para proteger a Paris de inundaciones.

Se aprobó un decreto en Austria creando el Nuevo Reino de Montenegro con parte de la antigua Servia.

134.500 son las bajas italianas en la guerra con Austria.

Los liberales cubanos piensan pedir la intervención yanqui en las elecciones Muy bien!

Se cree que el parlamento italiano critique severamente al Gobierno por su politica de abandono de Montenegro.

Cuatro jóvenes fueron aprehendidos en Tokio por atentar contra la vida del Conde Okuma.

A la juventud!

Después de consumada la espantosa tragedia de 1910, cuando descorazonados, casi sin fe, talvez sin esperanzas, veiamos la insolencia de la traición sobreponerse a los principios del derecho y a los preceptos de la moral; nosotros, los que jamas transigimos con el crimen, hi nos avenimos con el yugo, volviamos los ojos del alma a los tiempos que pasaron, creyendo encontrar en ellos algo que nos alentara para desafiar hasta el último momento las iras de la tirania; y en verdad que esa huella de sangre que la historia Centroamericana describe en paginas sombrias marcanco el viacrucis de nuestras libertades en el batallar constante de los pueblos por la conquista de la democracia, tiene grandes lecciones para lo futuro, sabias ensenanzas para el porvenir, ejemplos palpitan tes que servirán de norma a la juveutud, llamada a dirigir manana la combatida nave del Estado.

GETOR

Y para Puntarenas y Guanacaste nó?

Con pena nos hemos enterado por nuestro colega "El Imparcial" de que la Guardia Rural que se trata de establecer, solamente tendrá su contro! en las provincias del interior, medida que aunque suponemos transitoria, no tiene razón de rezar solamente para la meseta central, dejando fuera de parte a Puntarenas y Guanacaste que bien lo necesitan, por ser ellas las más azotadas por el abigeato y los daños en las propiedades rurales.

Un cuerpo de guardas rurales en estos litorales, vendría a ser una garantía abso luta para ambas provincias, que al igual de las del interior, tienen derecho a esperar q' en esta materia, no se les deje de la mano.

Ojalá que el señor Ministro Guardia nos beneficie con tan laudable medida.

Pésame

A la apreciable familia Segreda, que hasta hace unos pocos días estuvo aquí de veraneo, le sorprende ahora la infausta nueva de la muerte de su hermano Victor, acaecida el lunes en Bluefields. Nosotros, que lo contábamos en el número de nuestros amigos, no podemos menos que lamentar tan sensible pérdida y expresarlo así a la familia doliente, a quien acompañamos de corazón en su duelo.

DE "LATUNION"

La Administración de aquella Mina, por medio de la autoridad del lugar, se dirigió en estos días al señor Gobernador pidiéndole la cooperación de un cuerpo de policía para prevenir cualquier desorden que pudiera provocar el licenciamiento de cincuenta trabajadores que se iban a despedir de allí.

Sabemos que no hubo al fin lugar al envío de tal comisión por haberse dispuesto, como medida mejor, formar allá mismo el cuerpo dicho! dando de alta a los individuos necesarios.

Lizano & Coin

BAZAR FRANCES Avenida 1.a Oeste

EL BUEN GUSTO Frente al Cuartel

LA REINA Pieza Nº 12 del Mercado

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL

Cable "Liscoin"

Apartado No. 48

HOTEL "LA GAVIOTA"

PUNITAREMAS

Situado 200 varas al Norte de los Baños, en la Calle del Muellecito. Casa de dos pisos, con cuartos frescos, ventilados y SALON-COMEDOR elegante y espacioso. Piano y concierto, jueves y domingos.

Aseo y puntualidad en el servicio. La comida al gusto del cliente. Precios módicos. Garantizamos que nuestros clientes todos salen muy contentos y satisfechos. Se admiten pensionistas a @ 30-00 el mes. Sólo se reciben personas decentes y familias honradas. Para pasar unos dias a gusto, busquen el Hotel "LA GAVIOTA."

J. B. Romero Casal, Propietario.

PACIFIC LUMBER Co.

En la máquina de Pueblo Nuevo se compra ma tera a los mejores precios de plaza y se v-nden las maderas mejor preparadas. más baratas que nadie y en condiciones ventajosas para el comprador.

H. MANN & Co. NEW YORK

Produce Exchange Building

EXPORTADORES - COMISIONISTAS

Reciben en consignación productos del país

Representante WM. WERCKENTIHEN

Hotel Francés, San José

W. R. Grace & Co.

IMPORTADORES

San Francisco - New York - New Orleans Puede ofrecer a los IMPORTADORES al por mayor

> Cements americano, alemán, sueco Gusolina

Soda Caustica Trigo

EXPORTADORES

ABONO PARA CAFE

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

pueden ofrecer a los señores exportadores buena oportunidad para embarcar carga para & L ISTMO, NEW YORK, ESCANDINAVIA

PARA MAS INFORMES WISN, Agents General, Ban José, U R

LUIS CASALVOLONE, Subagante, Puntarenas, C. R.

Ingenio de La Mansion

AZUCAR DE PRIMERA CALIDAD Y A MAS BAJO PRECIO Depósito permanente en Puntarenas-MAN CHONG SING y Co

GASOLINA

Vendo GASOLINA Y DESTILLATE al precio más baj, de plaza LUIS CASALVOLONE

ASERRADERQ A VAPOR

Magnifica maquinaria para la elaboración de maderas. - Existencia de tablenes, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones. - Surtido de maderas para construir muebles.-Taller mecánico.-Descascaradora de arroz. Construcción de muebles. - Se atienden toda clase de pedidos.

PEDRO CANALE :::: PUNTARENAS

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

en Puntarenas, y al 'ado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desec con referencia á este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc.

Man Chong Sing y C°

ABARROTES ::: ALMACEN TIENDA

OFRECE VENDER A LOS MEJORES PRECIOS:

HARINAS Dayton, Machete y León. - ARROZ SIAM ens saco y petacas.—PETROLEO Stella y WHISKEY Canadian

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA
DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE FEBRERO DE 1916

BALLENA		BEBEDERO			
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Pontarenas	Salida de Bebedero
Martes 1 Viernes 4 Martes 8 Viernes 11 Martes 15 Viernes 18 Lunes 21 Viernes 25 Martes 29	5 a m 9 a m 1 a m 3 a m 6 a m 8 a m 12 p m 2 a m 6 a m	2 p m 4 p m 8 a m 10 a m 1 p m 3 p m 7 a m del 22 9 a m 1 p m	Miércoles 2 Sábado 5 Miércoles 9 Sábado 12 Miércoles 16 Sábado 19 Miércoles 23 Sábado 26	8 a m 11 a m 1 a m 5 a m 11 a m 11 a m 1 a m 1 a m	2 p m 5 p m 7 a. m 11 a m 2 p m 5 p m 7 a m 10 a m

PUERTO JESUS

SAN PABLO

Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Paerto Jesús	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo
8ábade 5	12 m	5 p m	Miércoles 2	9.30 a m	2 p m
" 12	6 a m	11 a m	" 9	3.30 a m	8 a m
" 19	1 a m	4 p m	" 16	9.30 a m	2 p m
" 26	5 a m	10 a m	" 23	2.30 a m	7 a m

MANZANILLO - BALLENA

PUNTARENAS - TAMBOR

Fechas	Salida de Manzanille	Salida de Ballena	Fechas	Salida-de Puntarenas	Salida de Tambor
Viernes 3	6 a m 6 a m	12 m 12 m	Domingo 6	7.00 a m 7.00 a m	10 a m 10 a m

MANZANILLO

con destino a Puntarenas.

-	П	0	M	n
C	ш	U	TAY	U

Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fechas	Salida de Funtarenas	Salida de Chomes
Miérceles 2 sábado 5 Lunes 7 Miérceles 9 Sábado 12 Lunes 14 Miérceles 16 Sábado 19 Lunes 21 Mièrceles 23 Sábado 26 Lunes 28	9 30 a m. 12 m 8 a m 3.30 a m 6 a m 9.30 a m 11 a m 8 a m 2.30 a m 5 a m 8 a m	3 p m 7 p m 11 a m 9 a m 1 p m 11 a m 3 p m 6 p m 11 a m 8 a m 12 m 11 a m	Martes 1 Jueves 3 Domingo 6 Martes 8 Jueves 16 Domingo 13 Martes 15 Jueves 17 Domingo 20 wartes 22 Jueves 24 Domingo 27 Martes 29	8 a m 9 a m 7 a m 8 a m 8 a m 8 a m 9 a m 10 a m 7 * m 8 a m 8 a m	10 a m 11 a m 8 a m 9 a m 10 a m 10 a m 10 a m 11 a m 12 m 8 m 9 a m 10 a m 10 a m

TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bubedero, Puerto Jesús, San Pablo y Tambor o viceversa, en primera	₫ 3-00
De Puntarenas a los mismos puertos, en segunda	2-00
" al mismo puerto, en segunda	1-00
" Manzanillo", Ballena o viceversa, en primera	7-00
" al mismo puerto, en segunda	2-00
", los mismos puertos, en segunda Niños menores de diez ai os, mitad de precio.	1-00

TARIFA DE FLETES

or quintal de carga a Bebedero, Ballena y Bolsén	€ 0.50
" " " Puerto Jesús, San Pablo y Manzanillo	0.40
" " " " " " " " " " " " " " " " " " "	0.20
", cada garrafón lleno (15 litros)	The second secon
" cada garrafón lleno (15 litros)	0-50
, vacío	0-25
montura	0-25
cuero de res	0-25
" -i achien de cours	0.25
" pies cúbico de carga	
La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad rasperte de maíz, frijoles, sal y azúcar de cualquiera de los puertes d	para el

Esta Empresa tiene el honor de ofrecer al pública un servicio especial para viajes expresas, en lanchas de gasolina rápidas y que reunen las mejores condiciones de seguridad y confort, a los siguient s precios:

A Chomes, id	la o	regreso	¢ 1	15 00
" Cabo Blanco	, "		1	00 00
Lepanto,	"	and has	3	25 00
" Corosal,	- 11			35 00
" Santa Juana,	"			0 00
"Manzanillo,	**			30 00
" Colorado,	**			00 0
" Puerto Jesús	"			00 00
San Pablo,	111			00 00
Paquera,	44			5 00
'Tambor,	4			0 00
' Pitahaya,	"			0 00
Bebedero,	11	2 2 2		0 (0
'Humo,	44			0 00 1
Ballena,	11			0 00
T1	EO.		236	

A los veraneantes ofrecemos gasolinas adecuadas para hacer raseos por el estero y la playa al módico precio de @ 10 00 por hora.

de alterar estos precios sin previo aviso.

OBSERVACIONES

1-El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.

2—Los tiquetes deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 p8 No se devolverá el importe de los tiquetes cuando el pasajero deju de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.

3—Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.

4—Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de canfín, serán trasportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.

5—Para evitar reclamos, se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.

6-Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinas. Cada pa sajero tiene derecho al trasporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.

7-Los días 1º y 15 de cada mes la gasolina que hace el correo de Bailena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.

8-Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala

en Manzanillo.

9—Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Trasportes" y la telegráfica a "Empresa—Puntarenas".

10-La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco co'ones por mil, de comisión.

LA EMPRESA

De administracion

Suplicamos a nuestros agentes y corresponsales, especialmente, y en general a todos nuestros abonados, que la correspondencia para "El Pacífico se sirvan rotularla así: Señor Director de "El Pacífico,

Puntarenas,

y que toda clase de valor se remita bajo sóbre debidamente certificado, para impedir pérdidas.

Careyeria Salvadoreña

ESTABLECIDA EN LA CALLE DEL COMERCIO

Casa de Veranes

Donde encontrarán los precios más económicos de plaza. Todo trabajo se. rá atendido con prontitud y esmero por su propietario,

JOSE L. LOPEZ
Puntarenas - Costa Rica

Diciembre 14-15

Atilia v. de Espinach

- OBSTÉTRICA -

Ha trasladado su residencia a los altos de la casa de don Hermenegildo Cruz, donde espera las órdenes de su numerosa clientela.

AVISO

Vendo varios muebles y trastos de cocina como para uso de hotel dando todo esto por la mitad de su precio. Aprovechad la ocasión para un buen negocio. Pueden entenderse con su propietario José María Montoya, fren te al Cuartel de Policía.

Puntarenas, Enero 10 de 1916.

Augusto Vanegas

___ SASTRE___

(frece puntualidad, esmero y ele gancia en la obra que se le encomiende en la sastrería situada en medio de las dos Careyerías de López y Hueso.

Servicio de coche

A fin de dar un cumplido servicio de coche, suplico al público y muy especialmeute a mis abonados, darme sus órdenes por las noches, cuando se trate de un Viaje al tren de la mañana, o con la debida anticipación, si se ofrece durante el dia. Enero JUAN A. CÓRDOVA

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a docientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias -LAS ALVARADO

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor - Libres de descuentos en ventas al contado Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

MI HIJO

Hay una cosa que me hace estremecer: mi hijo.

Algunas veces, mirándole, me figuro los muchos millones de niños de su edad nacidos en el mismo día y que en ese instante son, como él, inocentes, cariñosos; me los figoro en sus cunas, entre los brazos de sus madres, cubiertos de besos y llamados con los más dulces nombres de la lengua humana; veo en el corazón de sus padres la misma esperanza, el mismo presen timiento de que serán honrados y felices, mejor dicho, la misma seguridad mía, y no de otro modo alimentada que como yo alimento la mía al mirar a mi bijo y pienso que, sin embargo, de toda esa legión de angelitos saldrán ladrones, falsarios, asesinos, parricidas, que arrojarán la desesperación y la deshonra sobre sus familias. Cuando este pensamiento se fija en mi cabeza tengo que hacer un gran esfuerzo pa ra librarme de él.

Esta mañana tomé a mi hijo sobre las

rodillas, y le pregunté:

-Niño, serás tú asesino? El no comprende todavía el significado

de estas palabras. -Si, respondió-pero quiero dulces.

Si pudiese adivinar su porvenir como hacen los gitanos en la palma de la pano! ¿Que manejará esta manecita? La espadas El punals La plumas El arco del vio

lín? El escalpelo de anatómico?

Pobre manecita, ¡cuántas veces sostendrás la cab-za fatigada por el ingrato trabajo o por el pensamiento doloroso! De cuántas cartas listadas de negro romperás ! el sello! ¡Cuantas diestras de falsos amigos ; y de mujeres indignas tendrás que estre char!

Pero tú la conservarás limpia de toda mancha, hijo mio; y si cuando te hiera un gran dolor inmerecido, te asaltan impulsos de levantaria en alto, ne la levantes, nó, para maldecir, sino para juntarla con la otra como todas las mañanas te enseña tu madre.

Miro su manecita, la abarco toda en mi puño y sonrió pensando que pasaron también por esa forma las maros de los guerreros más formidables y de los altifices más gloriosos del mundo.

Y de esta idea paso a mis pensamientes predilectos de la infancia de los grandes

Me figuro a Homero, que se desespera porque le han quitado un albérchigo; a César, que tiembla delante de un raton; a Dante, que salta de la silla de un caballo ue madera; a Miguel Angel, que mientras su padre le enseña una estatua, se dedica a machacar un hueso con el pie, y a la senora Bonaparte, que dice al futuro vencedor de Europa:

-¡Qué vergüenza! ¡A esa edad, cuando l se tiene una necesidad, no se ensucia de

ese modo la casa....!

sueño de todos los padres; pero no es po sible.

Enigma, enigma al fin. jeroglífico cuya significación es aún desconocida; palabra de la cual no está escrita más que la primera letra; número inmenso de la lotería humana. Esta duda es el más dulce alimento de la vida.

Me parece que poseo misterioso cofrecillo, en el cual es posible que haya un punado de arena o un montón de perlas. Es toy cerca de los treinta años; mi porvenir, que empezaba a limitarse, se ha prolongado de improviso; he perdido las infinitas ilusiones de la infancia. ¿Qué importa que mis cabellos se caigan? ¡Los suyos se espesan! ¿Qué importa que yo bajef ¡El sube!

EDMUNDO D' AMICIS

HIELO - HIELO

Ernesto Moya García avi a al público que en esta fecha se ha hecho cargo de las Agencias de Hie'o de Esparta y Carrizal y que con él deben entenderse para todo lo relacionado con el asunto.

Club de Puntarenas

Por segunda vez convoco a los señores socios del Club de Puntarenas, a una AsambleaGeneral Extraordinaria que tendrá lugar en el local de dicho Club el domingo 13 de los corrientes, la as 2 y 30 p. m. Ella es con el objeto de someter a la consideración de dicha Asamblea los últimos acuerdos tomados por la Directiva del mismo

Se suplica la asistencia.

Puntarenas 10 de Febrero de 1916.

FRANCISCO L. HENRIQUEZ Srio.

Victor Coin, Albina Asch de Coin y Max ('oin

Con motivo de su próxima ausencia de este país, que d jarán el dia lunes de la entrante semana, tienen el bonor de saludar a todas sus amistades socia les y comerciales, manifestándoles el profundo agrdecimiento que se llevan por las escogidas atenciones de que los han hecho objeto durante su radica ción aqui

Tendrán gran p'acer en estrechar la mano de sus buenos amigos el día lunes en la estación y con mucho gusto continuarán recibiendo sus gratas órdenes en su nueva residencia, cuya dirección es:

600 Prospect Avenue

New York City

U.S A.

Buena oportunidad

Elseñor R Domenech Nicolau, Optico titulado del Instituto Spencer de New York a quien hemos tenido el gusto de saludar en nuestra oficina, nos ha manifestado que, teniendo que demorarse en esta ciudad hasta el doming · próxi no, aprovecharà la ocasi. ón para practicar, gratis, exámenes en la vista a todas las personas que necesiten lentes o crean necesitarlos.

Se le encuentra en el Hotel Europa

CARIA al señor don Miguel Mendoza Puntarenas.

Muy señor nuestro: a como está la madera? " Depende la clase " Ud- di-¡Si llegase a ser un gran hombre! Es | rá - " Que clase de madera es la que quiere? Asi es como hablan algunas personas sobre pintura. Preguntan: "Por cuanto pintaria Ud mi casa?"

La respuesta del Yanke es: ' òmo quiere que se pinte? Una capa? dos capas ? tres capas ? primera clase ó ba rata?"

La propia respuesta es: "Yo deseo se le ponga la mejor pintura y como de be ser'.

Esa es la Devoe; pero la respuesta general es: "Yo quiero un buen trabajo, pero lo quiero barato" Lo cual quie re decir que deseo la pinte por nada.

Quiero ser engañado Plomo y aceite es la piutura más costosa que hay: no es la mejor; era la mejor antes, Devo es la mejor ahora desde que se introdujo el zinc. Plomo

y zinc de Devoe El zine no cuesta más que el plomo; y lo molimos por máquina .

De Ud. Attos y S. S.

F. W. DEVOE &CO. New York

Hotel Europa

UNICO DE PRIMERA CLASE EN PUNTARENAS

Administrado personalmente por su propietario

DEBILIDAD ES

suficiente para las necesidades del organismo. El verdadero remedio es más nutrición, y esta se obtiene con la legitima

Emulsión de Scott



(de Aceite puro de Higado de Bacalao con Hipofosfitos)



que es alimento-concentrado y tónico á la vez.

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES entre Puntarenas, la Uvita, El Pozo - y Golfo Dulce

LAS GASOLINAS SALDRAN EL 1 Y 15 DE CADA MES

PRECIOS DE PASAJES: - La Uvita, & 4.00; a El Pozo & 6.00; a Gol fo Dulce & 8.00. Por alimentación se cobrará extra & 1.00 a los pasajeros a La Uvita v El Pozo.-Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel, Agente general.

SERAFIN SARAVIA

SURTIDO COMPLETO DE ABARROTES CONSTANTEMENTE RENOVADO - VENTAS AL POR MAYOR EN LAS CONDICIONES

Se atienden con esmero todas las órdenes, aunque ellas contengan artículos extraños al negocio, los que siempre serán suplidos en calidad de comisión.

Se atiende toda correspondencia, tanto del interior como del exterior, y se da toda clase de informes que se soliciten.

Se aceptan comisiones de toda clase para compra y venta de artículos de toda clase o para pedidos al exterior, todo bajo condiciones liberales.

- CORDIAL ATENCION A LOS CLIENTES -

SE COMPRA TODA CLASE DE PRODUCTOS DEL PAIS

Especialmente Cueros, Pieles, Caucho y maderas de toda clase.

MAS FAVORABLES -

Depòsito permanente de las renombradas harinas "DAYTON" y "MACHETE", ya bien conocidas del público por su excelente calidad

TEODORO ROIZ

Gran Fábrica de Jabones y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores TO VEHICLE FORT THE USE OF PUNTARENAS - COSTA RICA.